



Pause à la Source

6^{ème} Dimanche de Pâques – Année (C)

Dimanche 25 Mai 2025

Journée internationale des Chrétiens d'Orient

La Liturgie a été préparée par l'équipe liturgique 4

À l'écoute de la Parole de Dieu

Lecture du livre des Actes des Apôtres (15, 1-2.22-29)

En ces jours-là, des gens, venus de Judée à Antioche, enseignaient les frères en disant : « Si vous n'acceptez pas la circoncision selon la coutume qui vient de Moïse, vous ne pouvez pas être sauvés. » Cela provoqua un affrontement ainsi qu'une vive discussion engagée par Paul et Barnabé contre ces gens-là. Alors on décida que Paul et Barnabé, avec quelques autres frères, monteraient à Jérusalem auprès des Apôtres et des Anciens pour discuter de cette question. Les Apôtres et les Anciens décidèrent avec toute l'Église de choisir parmi eux des hommes qu'ils enverraient à Antioche avec Paul et Barnabé. C'étaient des hommes qui avaient de l'autorité parmi les frères : Jude, appelé aussi Barsabbas, et Silas. Voici ce qu'ils écrivirent de leur main : « Les Apôtres et les Anciens, vos frères, aux frères issus des nations, qui résident à Antioche, en Syrie et en Cilicie, salut ! Attendu que certains des nôtres, comme nous l'avons appris, sont allés, sans aucun mandat de notre part, tenir des propos qui ont jeté chez vous le trouble et le désarroi, nous avons pris la décision, à l'unanimité, de choisir des hommes que nous envoyons chez vous, avec nos frères bien-aimés Barnabé et Paul, eux qui ont fait don de leur vie pour le nom de notre Seigneur Jésus Christ. Nous vous envoyons donc Jude et Silas, qui vous confirmeront de vive voix ce qui suit : L'Esprit Saint et nous-mêmes avons décidé de ne pas faire peser sur vous d'autres obligations que celles-ci, qui s'imposent : vous abstenir des viandes offertes en sacrifice aux idoles, du sang, des viandes non saignées et des unions illégitimes. Vous agirez bien, si vous vous gardez de tout cela. Bon courage ! » – Parole du Seigneur.

**Psaume 66 (67) R Que les peuples, Dieu, te rendent grâce ;
qu'ils te rendent grâce tous ensemble !**

Que Dieu nous prenne en grâce
et nous bénisse,
que son visage s'illumine pour nous ;
et ton chemin sera connu sur la terre,
ton salut, parmi toutes les nations. R

Que les nations chantent leur joie,
car tu gouvernes le monde avec justice ;
tu gouvernes les peuples avec droiture,
sur la terre, tu conduis les nations. R

La terre a donné son fruit ;
Dieu, notre Dieu, nous bénit.
Que Dieu nous bénisse,
et que la terre tout entière l'adore ! R

Lecture de l'Apocalypse de saint Jean (21, 10-14.22-23)

Moi, Jean, j'ai vu un ange. En esprit, il m'emporta sur une grande et haute montagne ; il me montra la Ville sainte, Jérusalem, qui descendait du ciel, d'auprès de Dieu : elle avait en elle la gloire de Dieu ; son éclat était celui d'une pierre très précieuse, comme le jaspe cristallin. Elle avait une grande et haute muraille, avec douze portes et, sur ces portes, douze anges ; des noms y étaient inscrits : ceux des douze tribus des fils d'Israël. Il y avait trois portes à l'orient, trois au nord, trois au midi, et trois à l'occident. La muraille de la ville reposait sur douze fondations portant les douze noms des douze Apôtres de l'Agneau. Dans la ville, je n'ai pas vu de sanctuaire, car son sanctuaire, c'est le Seigneur Dieu, Souverain de l'univers, et l'Agneau. La ville n'a pas besoin du soleil ni de la lune pour l'éclairer, car la gloire de Dieu l'illumine : son luminaire, c'est l'Agneau. – Parole du Seigneur.

EVANGILE de Jésus-Christ selon saint Jean (14, 23-29)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole ; mon Père l'aimera, nous viendrons vers lui et, chez lui, nous nous ferons une demeure. « Celui qui ne m'aime pas ne garde pas mes paroles. Or, la parole que vous entendez n'est pas de moi : elle est du Père, qui m'a envoyé. Je vous parle ainsi, tant que je demeure avec vous ; mais le Défenseur, l'Esprit Saint que le Père enverra en mon nom, lui, vous enseignera tout, et il vous fera souvenir de tout ce que je vous ai dit. « Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix ; ce n'est pas à la manière du monde que je vous la donne. Que votre cœur ne soit pas bouleversé ni effrayé. Vous avez entendu ce que je vous ai dit : Je m'en vais, et je reviens vers vous. Si vous m'aimiez, vous seriez dans la joie puisque je pars vers le Père, car le Père est plus grand que moi. Je vous ai dit ces choses maintenant, avant qu'elles n'arrivent ; ainsi, lorsqu'elles arriveront, vous croirez. »

Les intentions de notre prière ce dimanche

1 – Accorde, Seigneur Jésus, à notre nouveau Pape Léon XIV, aux Evêques et à tous ceux qui sont appelés à témoigner de leur Foi,

la force et la lumière de ton Esprit!

Qu'il les renouvelle dans l'audace de la mission, nous t'en prions!

2 – Accorde, Seigneur Jésus, aux Chrétiens d'Orient, ceux qui demeurent sur leur terre d'origine, et ceux qui sont établis en Europe,

le dynamisme de l'espérance et la patience dans les épreuves.

Qu'ils manifestent la fécondité infinie de ton Esprit Saint, nous t'en prions!

3 – Accorde, Seigneur Jésus, aux chefs d'état et aux responsables publics,
la grâce du dialogue et du discernement.

Qu'ils cherchent tous ensemble le meilleur chemin vers la Paix, nous t'en prions!

4 – Accorde, Seigneur Jésus, à tous les peuples,
de pouvoir vivre leur foi dans le respect mutuel.

**Qu'ils cherchent à construire aujourd'hui un monde paisible
pour le bien des générations futures, nous t'en prions!**

5 – Accorde-nous, Seigneur Jésus, de devenir des témoins joyeux de ta Bonne Nouvelle.
**Que nous soyons des relais de Ton amour, entre nous,
et aussi auprès des personnes malades, des personnes défavorisées
et celles en situation difficile, nous t'en prions !**

Message de notre évêque pour les diocésains de Créteil

Chers amis,

Vous apprenez ce midi (mercredi 21 mai) que le pape Léon XIV vient de me confier la charge de la Prélature territoriale de la Mission de France, tout en demeurant évêque de Créteil. Fondée en 1941 sous l'impulsion des évêques, la Mission de France rassemble aujourd'hui des prêtres, des diacres, et des laïcs ayant à cœur de mettre en œuvre l'annonce de l'Evangile là où Dieu ne semble pas attendu.

Cette annonce s'établissant d'abord sur l'amitié et la marche commune avec nos contemporains, elle apporte une contribution spécifique à l'évangélisation grâce aux insertions très enracinées des membres qui la constituent. Notre diocèse bénéficie ainsi depuis de longues années à Ivry, notamment, de cet engagement de la Mission de France. Beaucoup d'entre vous savent en témoigner.

Les quatre années passées, vous m'avez appris à être pleinement votre évêque tout en portant d'autres charges pour l'Eglise universelle. Ma responsabilité de vice-président de la Conférence des évêques arrivant à son terme, le Seigneur vient me demander, au travers de cet appel, une disponibilité nouvelle au service de l'Eglise universelle, disponibilité à laquelle se soumettent tous mes frères évêques, chacun pour leur part. Même si le siège de la Mission de France est au Perreux sur Marne, je sais que par ma réponse, je sollicite encore votre générosité en vous demandant de continuer à partager un peu la disponibilité de votre évêque ! je veillerai à ce que je puisse vous partager de temps à autres mes découvertes de ce nouveau ministère, qui commencera véritablement le 12 juillet avec mon installation à l'abbatiale de Pontigny, église de la Prélature territoriale de la Mission de France.

Je le sais, le Seigneur est fidèle et aime celui qui donne avec joie ! Qu'il accueille donc et bénisse abondamment ce don que nous lui faisons ensemble. Qu'il le fasse fructifier à la Mission de France, tout comme dans le diocèse de Créteil, que nous puissions régulièrement nous en réjouir ensemble.

Créteil, le 21 mai 2025

+ Dominique Blanchet

Flash Saint-Sat

Solennité de l'Ascension du Seigneur – 40^e jour après Pâques

Messe anticipée : Mercredi 28 mai, 18h30, à l'église Saint-Saturnin

Jeudi 29 mai : 9h00 Messe chez les Sœurs Disciples 9h30 Messe à la chapelle Ste-Anne
10h30 et 18h30 Messe à l'église Saint-Saturnin

Samedi 31 mai – Fête de la Visitation du Seigneur

7h00 Messe chez les Sœurs Disciples 9h00 Messe à l'église Saint-Saturnin

Semaine *Laudato Si'* – Chaque année, elle célèbre la publication de l'encyclique du Pape François *Laudato Si'* donnée en 2015. Cette année, elle commence ce samedi 24 mai et s'achève le samedi 31 mai ; ce sera le dixième anniversaire de la publication.

Une exposition a lieu à l'église jusqu'au 1^{er} juin. Elle met en dialogue des citations de l'encyclique avec les images magnifiques de Yann Arthus-Bertrand pour redire l'urgence d'une conversion écologique.

Dimanche 1^{er} juin, la messe de 10 h 30 sera suivie d'un apéritif *Laudato Si'*.

Dans notre communauté paroissiale, des joies, des peines, ...

Ce samedi, des enfants de la paroisse et de l'Institut Montalembert vivent des étapes de foi. Ce dimanche nous célébrons le baptême de Jeanne VILLAIN, Santiago COTIN JULIANI et Valentin PASSELANDE HAUDRECHY.

Le samedi 31 mai,

- Joseph-Petrick Ranganathan SAJIVAAN et Jenifer JESUTHASAN se diront Oui pour la vie à l'église Saint-Saturnin (16h).
- Anderson PINEHEIRO DE ARAUJO CHAVES et Sophie PARENT se diront Oui pour la vie aux Riceys au diocèse de Troyes.

Nous dirons A-Dieu à Colette FICHEUX (27/05). La Maison Africa nous fait part du décès de Soeur Paule GIROLET, Spiritaine, survenu le 17 mai (dans sa 104^e année !).

Nous avons appris le décès de Monique DANET, épouse de Frédéric, engagé au Conseil Economique Paroissial depuis de longues années. Les obsèques seront célébrées vendredi 30 mai, 10h15 à l'église. La Paroisse présente ses condoléances à notre frère dévoué.

Rappel :

Ouverture de l'église Recherche de Bénévoles

Durant la période de l'été, à compter du 1^{er} juillet, nous cherchons à constituer une équipe de paroissiens bénévoles pour que l'ouverture de l'église soit assurée chaque matin, du lundi au samedi, aux alentours de 8h30. L'opération est brève, elle demande 15 minutes maximum.

Toute personne intéressée peut se signaler au secrétariat, à l'accueil-église, aux prêtres ou aux membres de l'EAP. 2 volontaires se sont présentés. 2 autres seraient bienvenus.

D'avance, Merci ! 'E.A.P.